

LINEA DEL TIEMPO

los antecedentes más importantes
de la interculturalidad de medicina
en Mexico.

Diego Oliver Navarro Alvarez



SIGLO XVI: CONQUISTA Y PRIMER CONTACTO

- Conquista de México por los españoles. Primer contacto entre la medicina europea y las prácticas médicas indígenas. Los códices y registros muestran el uso de hierbas y técnicas de curación prehispánicas.



1521

SIGLO XX: RECONOCIMIENTO Y REFORMA

- El Dr. Paulino Martínez y otros médicos realizan estudios sobre la medicina tradicional indígena, destacando la importancia de integrar el conocimiento tradicional en la medicina moderna.
- 1940: Se crea el Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), que comienza a documentar y preservar el conocimiento médico tradicional indígena.



1810-1821

MAPA DEL GENOMA HUMANO

Se completan los mapas del genoma humano (ADN)



1982

2010- PRESENTE

LINEA DEL TIEMPO

SIGLO XIX: PRIMEROS INTENTOS DE INTEGRACIÓN

Independencia de México. Durante el periodo post-independencia, se empiezan a reconocer las prácticas médicas indígenas como parte del patrimonio cultural, aunque la medicina oficial sigue siendo la europea.



1930-1940

CREACION IMSS COPLAMAR Y PROGRAMAS INTERCULTURAL

- 1954: El doctor Aguirre Beltrán publica su libro programas de la salud en situación intercultural
- 1982: El instituto mexicano del seguro Social (IMSS) crea el IMSS Coplamar un hospital especial Para atender comunidades rurales e indígenas.



2001

RECONOCIMIENTO FORMAL Y EDUCACIÓN

- 2011: La Reforma de Salud incluye un enfoque intercultural que promueve la integración de prácticas médicas tradicionales en la atención primaria.
- 2014: Se establece el Centro de Investigación en Medicina Tradicional y Complementaria en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), enfocado en la investigación y enseñanza de la medicina tradicional y su integración con la medicina

